



Coronel DIEGO MANRIQUE PINTO

**Biblioteca Central
de las
Fuerzas Armadas
de Colombia**

“Fundación Jaime Duque”

Trascendente Donación Patriótica

BIBLIOTECA:

El 11 de junio del corriente año, la "FUNDACION JAIME DUQUE", en ceremonia especial, hace entrega a las Fuerzas Armadas de Colombia del imponente edificio expresamente construido por dicha institución, como especial y magnífica donación de su parte, con destino a la adecuada organización de la "BIBLIOTECA CENTRAL DE LAS FUERZAS ARMADAS DE COLOMBIA". Tal construcción se halla ubicada dentro de los predios que son comunes a las Escuelas Superior de Guerra y Militar de Cadetes.

Con ello se cumple el viejo anhelo de las Fuerzas Armadas de contar, algún día, con una apropiada y funcional Sede, como Centro Cultural de primer orden para su propio beneficio y para servicio general de todo el público asistente. Así lo concibieron, en su tiempo, el entonces Presidente don Miguel Antonio Caro y su Ministro de Guerra don Pedro Antonio Molina, para cuyo efecto dieron vida oficial a la "Biblioteca para el Servicio del Ministerio y del Ejército", mediante el Decreto 192 de abril 29 de 1897. Esta misma institución se denominó, posteriormente, "Biblioteca del Estado Mayor" y, en la actualidad, constituye parte integrante de la nueva casa de lectura, de investigación y de información, junto con la "Biblioteca Tomás

Rueda Vargas" de la Escuela Superior de Guerra, la "Biblioteca de la Armada Nacional" y la "Biblioteca de la Escuela Militar de Cadetes".

Pero también, desde mi punto de vista personal y al considerar el objetivo señalado por la "FUNDACION JAIME DUQUE", experimento especial satisfacción, dado que, con tan admirable iniciativa, se cumple cabalmente con una de las propuestas que, fervorosa y claramente, hube de programar como materia integrante de la Tesis que me correspondió presentar ante la consideración del Estado Mayor Conjunto, para merecer el honroso grado de Coronel del Ejército, de acuerdo con expresas exigencias legales y reglamentarias. Ello porque, para un Oficial de las Fuerzas Armadas constituye, sin duda alguna, especial motivo de patriótico orgullo, el contemplar el florecimiento de los propios anhelos en bien de la Institución y como pedáneo del justo renombre de Colombia.

La construcción otorgada por la "FUNDACION JAIME DUQUE" contará, inicialmente, con dos plantas. La planta baja se destinará para Archivo y Depósito General de la Biblioteca. Provisionalmente se organizará allí mismo el "Museo de Armas de la Escuela Militar de Cadetes", mientras se le dota de instalación propia, adecuada y definitiva. La segunda planta contará con suficientes Salas de Lectura, Sala de Referencia, Sala de Música, Salón de Exposiciones y Sala Múltiple. Una Hemeroteca merecerá especial atención por parte de la "FUNDACION JAIME DUQUE", cuya colección



**BIBLIOTECA
CENTRAL DE
LAS FUERZAS
MILITARES**

**"FUNDACION
JAIME DUQUE"**

Aspecto exterior



Aspecto Interior

cuenta ya con un auxilio, el cual le permitirá adquirir las publicaciones periodísticas más importantes de Colombia, de América y de Europa.

Considerando también el factor estético, la construcción brinda al visitante un agradable panorama, con espléndida vista de conjunto. En su parte frontal cuenta con un gran lago, de estilo natural; presenta, así mismo, dos artísticas fuentes y dispone de dos puentes, en semi-arco, los cuales dan acceso a la planta baja de la edificación. Entre tales puentes se erige una amplia y bien diseñada escalinata, la cual conduce directamente a la segunda planta. A esta se penetra por un magnífico Recibo, enmarcado por bellas arcadas, con una pileta central labrada en piedra y diversas plantas ornamentales. Tan elegante Recibo da relieve a una placa, grabada en bronce y destinada a testimoniar la expresa voluntad de la "FUNDACION JAIME DUQUE" en beneficio y para orgullo de nuestras Fuerzas Armadas. Otra placa similar contiene la expresión de gratitud del Comando General para la benemérita y ya conocida institución donante.

"FUNDACION JAIME DUQUE"

Se trata de una entidad de reciente creación y cuyas obras, en beneficio del país, ya se principian a proyectar

dentro del panorama general. Es obra exclusiva de un hombre emprendedor, patriota y generoso, el señor Capitán de la Aviación Civil, don JAIME DUQUE GRISALES, cuya nobleza hace feliz pareja con su exquisita sencillez.

Este patriótico filántropo nació en Villamaría, (Caldas). En dicha población y luego en Manizales cursó normalmente sus estudios primarios y secundarios. Más tarde viajó a los Estados Unidos, en donde ingresó a la Uni-



Jaime Duque Grisales

... Donación Patriótica

versidad de Pardue, en Lafayette, (Indiana). En 1934 obtuvo su grado en Aeronáutica, otorgado por las Escuelas Internacionales y cuyos sistemas técnicos perfeccionó y complementó más tarde dentro de nuestra Fuerza Aérea Colombiana. En 1939 ingresó, como Copiloto, a la empresa Avianca, la cual es insignia y precursora de nuestra presente Aviación Comercial. En Avianca realizó una carrera de relieves singulares, hasta llegar a la Jefatura General de Pilotos. Fue así el primer

compatriota que logró escalar tan elevado cargo dentro de la Empresa. Durante los tres años que permaneció al frente de tan señalada responsabilidad, venciendo naturales y múltiples dificultades, logró nacionalizar integralmente el cuerpo de Pilotos, el cual mantenía antes una apreciable mayoría de personal extranjero.

Con el poderoso girar de las hélices sobre los amplios cielos de Colombia, Jaime Duque pudo rememorar, desde la altura, las tremendas dificultades y los esfuerzos tesoneros de las sufridas gentes de Colombia para salir adelante en sus empresas y para obtener el logro de sus aspiraciones, en lucha desigual con la ruda naturaleza; la cual es tan pródiga en recursos como áspera y difícil de conquistar y de poseer. Pudo recordar los viajes antañeros por las rutas dilatadas, a pie muchas veces, para trasmontar las cordilleras y para vencer las distancias que separan los centros nacionales y las viejas urbes de Colombia. Con esta contemplación de la dura realidad, del pasado y del presente, acreció su viejo anhelo, alimentando desde niño, de luchar incansablemente para servir a sus nobles compatriotas, a las nuevas sociedades y a su Patria. La incipiente luz de sus años juveniles se dilató en su mente al recorrer los espacios de la Patria y fue adquiriendo resplandores con el correr del tiempo, hasta culminar en un pleno amanecer de diáfana y perfecta claridad. Esta luz se transformó entonces en ardiente aspiración, la cual, muy pronto, se tornó dinámica en acción. Así nació, para Colombia,

la actual y benemérita "FUNDACION JAIME DUQUE".

Tal es la respetable entidad que entrega ahora, a la cultura nacional y, concretamente, a las Fuerzas Armadas de Colombia, el magnífico edificio destinado a realizar la instalación definitiva y eficiente de la "BIBLIOTECA CENTRAL DE LAS FUERZAS ARMADAS DE COLOMBIA".

El costo aproximado de esta construcción puede calcularse en cuatro millones y medio de pesos, fuera de una cantidad, superior al millón de pesos, que la misma "Fundación" había destinado previamente, para el Ministerio de Defensa, con destino a la adquisición de la Biblioteca particular del doctor Porras Troconis.

Pero, además de la gentil y patriótica donación a las Fuerzas Armadas, la "FUNDACION JAIME DUQUE" tiene ya méritos brillantemente adquiridos dentro de su nativo territorio, siempre bajo la preocupante inspiración en pro de la niñez y de la juventud. En efecto: en Villamaría creó y mantiene un Colegio para estudiantes de escasos recursos, con educación integralmente gratuita y cuya capacidad puede apreciarse hasta para 2.000 alumnos. Estas instalaciones valen, aproximadamente, diez millones de pesos. Construyó también el Palacio Municipal de Villamaría, con un costo superior a los tres millones. Donó, igualmente, alojamiento y equipo de Bomberos para la misma localidad y fundó allí mismo el "Museo Folclórico", como el más completo del Depar-



LA
"FUNDACION JAIME DUQUE"
DONA Y DEDICA
ESTA BIBLIOTECA
EN HOMENAJE A LAS
FUERZAS MILITARES
DE LA REPUBLICA
BOGOTA JUNIO 11 DE 1975

LAS FUERZAS MILITARES DE COLOMBIA
AL
SEÑOR JAIME DUQUE GRISALES
EN TESTIMONIO DE GRATITUD Y RECONOCIMIENTO
BOGOTA, D. E. JUNIO 11 DE 1975

tamento de Caldas. Ha girado auxilios a la Universidad de Caldas, a Hospitales y a diversas fundaciones filantrópicas. Entre sus planes figura también el "Museo de Industria y Transportes", destinado a la ciudad de Bogotá, con el propósito de reunir allí la historia de estas dos importantes entidades, tomándolas, para tal efecto, desde los propios albores del presente siglo XX.

Es justo reconocer cómo, dentro de la "Fundación", se observa la más amplia justicia social en beneficio de sus empleados y de sus elementos de trabajo. Se considera que, en esta forma, se sirve también a la sociedad y se rinde digno culto a nuestra Patria. Pero, primordialmente y por encima de todo, se estima como el más noble empleo de los bienes de fortuna, el propiciar educación a la niñez y a nuestra altiva juventud, a la vez que propender por la cultura general del hombre colombiano, especialmente de aquél que solo dispone de escasos recursos económicos y de limitadas posibilidades para su propia progresión como elemento integrante de la gran nación que constituye nuestra Patria.

La Revista de las Fuerzas Armadas se complace, de manera efusiva y es-

pecial, en expresar, en su propio nombre y tomando la personería de las Fuerzas Armadas de Colombia, los más cálidos agradecimientos por la trascendente y generosa donación que la "FUNDACION JAIME DUQUE" ha realizado en su favor, con la espléndida construcción destinada a la organización y al funcionamiento de la "BIBLIOTECA CENTRAL DE LAS FUERZAS ARMADAS DE COLOMBIA".

Al mismo tiempo la Revista eleva, ante su patriótico gestor, la más expresiva felicitación por el espíritu cívico de su "Fundación" y, concretamente, por la elevación de miras, de aspiraciones y de realizaciones en pro de la educación y cultura nacionales por parte de su generoso fundador, don JAIME DUQUE GRISALES.

Prosperidad y venturanza desean las Fuerzas Armadas de Colombia a la benemérita "FUNDACION JAIME DUQUE" y, especialmente a su insigne creador y dinámico sostenedor. Dios y Colombia sabrán reconocerle debidamente todas sus múltiples y patrióticas empresas y ellos sabrán, igualmente, bendecirlas y glorificarlas, con plena justicia de merecimientos, por ser todas ellas noblemente generosas y patrióticamente trascendentes.